



蟹江小だより

ちがいは宝物 ～響かせよう！蟹江のハーモニー～

蟹江町立蟹江小学校

第30号

令和7年12月12日

発行者：佐古達哉

♪「本物」から学ぶ

11月28日（金）に1年生が東山動植物園に社会見学に出かけ、今年度の全ての学年の社会見学が無事に終了しました。学校では得られない「本物（実物）」を体感することで、それぞれの学年が貴重な学びを深めることができました。また、それぞれの見学地では、しっかりマナーを意識して過ごすことが出来たようで、集団生活の質を高める面でも成長する機会になりました。各学年の社会見学実施の際には、保護者の皆様に昼食のご準備等ご支援ご協力をいただき、ありがとうございました。



また、12月1日（月）には、6年生が国語科教材「柿山伏」の理解を深めようと、日本舞踊花柳流師範の山田裕人先生に実演を交えた授業を実施していただきました。ちなみに今回講師をしていただいた山田先生は、普段は本校のスクールソポーターとして勤務をしているため子どもたちと馴染みがある方なのですが、この時間は特別非常勤講師として本業のお立場から「本物」の空気をまとめて授業をしていただくことができ、教科書の資料だけでは得ることができない素敵な学びの機会になりました。ちなみにこの授業では、6年担任の佐野先生も迫真的演技で共演をして、その演技力の高さを山田先生や子どもたちから絶賛されていました。



今年度本校では、校外学習として1学期に「遠足」2学期に「社会見学」を全学年で実施しました。来たる令和8年度は、9月から「愛知アジア・パラ競技大会」が開催される影響で、学校行事のバス利用が難しくなる見通しとなっています。さらに近年の物価高騰の影響を受け、バス料金を含めた旅行代金の値上がりも年々顕著になっていることも考慮をして、次年度以降の校外学習について、各学年で「遠足」「社会見学」のいずれか1回実施（修学旅行・野外学習は含めない）にするよう見直しを進めています。そういった面からも、学校内のリソースだけでは学べない「本物」を知る機会の確保について、地域の力を生かしながらより工夫をして実現できるよう考えていくたいと思います。また近隣地域にあるさまざまな良い教育資源について良い情報などがありましたら、ぜひ学校への情報提供にもご協力をお願いいたします。

なお、各学年の社会見学の詳しい様子などは、随時学校ホームページに各学年から掲載がありますので、お時間がある時にぜひご覧ください。

♪ 「第2回 交通当番連絡会」が開催されました

11月27日（木）には、校区内各地区の代表の方などが集まり、「第2回 交通当番連絡会」が本校で開催されました。会の中では、登下校や普段の生活で心配がある場所の情報が共有されたり、旗当番や通学団編成に関することが話し合われたりしました。

学校からは会の中で、通学団の適切な集合時刻の設定について協力をお願いしました。各ご家庭におかれましても朝の慌ただしい時間のこととでさまざまな難しい面はあるかと思いますが、安全管理の面から始業時刻に近い時間に子どもたちが登校するのが望ましいことをご理解いただいた上で、1月以降の子どもたちの学校到着が8時以降になるよう、ご理解ご協力をお願いいたします。なお、12月22日（月）に学校で開催する「通学団会」でも、集合時刻や学校到着時刻について、子どもたちに話す予定をしています。さらに連絡会の中で共有された校区の危険箇所等につきましては、学校からも町や警察に情報共有をして、より安心安全な地域づくりに役立てるよう努めています。



♪ 「寒さ」に負けず…

12月4日（木）の「授業参観」「かにっこ発表会」の日から急に寒さが増し、いよいよ本格的な冬の訪れを感じる時期となりました。そんな寒風厳しい中でも、「子どもは風の子」と言われるよう、子どもたちは元気に外で体育をしたり、休み時間には笑顔いっぱい遊んだりする姿が見られ、その様子から私たちも元気をもらっています。

また、11月から本校で勤務をしている校務補助員の田中さんも、大変な寒さの中、精力的に校地の環境整備をしています。特にこの季節は落ち葉の処理に多くの時間を取られているようですが、田中さんのおかげですっきりと気持ちのよい環境の中で、子どもたちや先生方がさまざまな活動に取り組めています。



先日は、きずなネットを通じて、保護者の皆様に冬季の「体育時の服装」についてお知らせを連絡させていただきましたが、寒さが厳しくなる中でも感染症やケガのリスクが少しでも減らせるよう、ご家庭でも食事や睡眠の確保を始め、さまざまな面でご協力をいただきますようお願いいたします。

♪ お知らせ

- 11月17日付の書面・配信にて皆様にお知らせをしたとおり、ねむのき学級担任の近藤雪実先生が来週月曜からお休みになります。来週からは、村瀬小百合先生がねむのき学級の担任になります。ご承知ください。